
2023年制药厂心得体会 制药企业参观学
习心得体会(通用5篇)

心得体会对个人的成长和发展具有重要意义，可以帮助个人
更好地理解和领悟所经历的事物，发现自身的不足和问题，
提高实践能力和解决问题的能力，促进与他人的交流和分享。
我们应该重视心得体会，将其作为一种宝贵的财富，不断积
累和分享。以下我给大家整理了一些优质的心得体会范文，
希望对大家能够有所帮助。

制药厂心得体会篇一

17号下午，班级集体参加本次教学实践周的一项重要活
动——参观同仁堂公司。活动流程分为，参观同仁堂公司企
业文化展览馆、制药车间、听讲座、合影留念等。参观完同
仁堂公司，我有如下几点想法：

一、同仁堂的制药设备反映了我国制药领域的科技实力同仁
堂在中医药领域是龙头企业，不只表现在它的规模和营业额
上，同样也表现在其先进的制药设备上。某种程度上，同仁
堂制药设备的先进程度反映了我国制药领域科技实力的水平。
同仁堂大部分制药设备是自主研发，但是也有一些设备是进
口的，其中就有胶囊灌装机(给空胶囊灌上药，并自动把损坏
的胶囊剔除)。

近些年，国家科技实力的提升是有目共睹的，科技成果不断
涌现，神舟飞天，蛟龙入海，探月工程、北斗导航、航母服
役、舰载机起降、高铁战略等等，这些是值得我们骄傲的，
但是我们也要看到，在很多电子数码产品、汽车等领域，市
场大多是被外国产品把控着，比如说日本的相机、汽车。我
们能造出相机、汽车，但相较于日本，我们的性能显然整体
还不如日本，原因在于核心技术上我们不如他们。



去年，事件中，有不少人号召抵制日货。对于那些人的倡议，
我认为只是从爱国的角度看，是不错的，但是不可能实现。
因为，抵制日货，意味着我们需要抵制高性能的数码电子产
品和汽车，而目前国内很难生产出可替代的高性能产品来。
抵制日货活动，在网上看起来声势浩大，可国内电子产品企
业和汽车企业的老板们，并没有觉得自己企业将迎来发展的
春天，因为他们比那个在博鳌论坛上说“香港奶粉限购是大
陆奶企的一个机遇”的老板更理智，更有自知之明。

二、从同仁堂看时下民营企业的发展300余年历史的同仁堂一
直是个家族企业，从清朝，再到新中国前期。社会主义改造，
同仁堂被政府和平赎买，从此同仁堂性质改变，由家族企业
成为了国有企业。同仁堂性质的改变，反映的是一部中国朝
代更迭和民族的兴衰的历史。

三、合影站位体现中国人的排位观念听完讲座，两位老师和姜
(音)主任合影，

其中有推让站中间的一幕。类似的场景，时时刻刻发生在我
们周围，我们早就觉得那司空见惯了。中国改革开放三十余
年，文化上受了不少西方文化的冲击。有不少文化传统丢失
了，不过也有不少保留了下来。保留下来，说明它有生命力。
有生命力的未必都是好的，比如说种庄稼的时候，地里的草
总是比菜长得好，我们需要的是菜，草生命力好，但我们不
喜欢。当然，失去的也未必都是好的，我们惋惜的同时需要
理性看待，倘若真是好的，就不应该只是惋惜，还要有所行
动。

排位观念在国人心中是根深蒂固的，短期内不可能改变，当
然，习惯了，可以不去改变它，我们就把它当做是对他人尊
重的一个中国特色，但绝不是特权崇拜、畏惧和等级森严之
区分。我们应该尊重的是一个人的能力和贡献，而不是他的
职务。



四、即使做不到但应该想得到

听完姜主任、孟老师的讲座，再和我们的成果汇报相比，不
难发现，自己的思维有局限。思维有局限，那么一个人的成
就是有限的。同理，一个国家和一个民族如果战略眼光有限，
那么这个国家和民族的未来发展也是有限的。

我的思维有局限，也许我需要反思，自己是不是适合读研究
生，是不是有搞研究做学问的天赋。有局限的思维，有些时
候，甚至可能带来灾难性的后果。拿中国大飞机“运十”研
制来说，在即将成功的时候，美国麦道飞机公司向中国抛出
橄榄枝，许诺一大堆有利条件。中国有关部门及其领导心动
了，并信以为真了。合作开始没多久，麦道打乱了“运十”
的发展，且机密数据被其获取，接着，麦道宣布破产被波音
公司兼并，之前与中国签订的合同宣布作废，“运十”成了
一枚臭蛋，一枚就要孵出凤凰的臭蛋。中国大飞机研发失败，
不久国内大飞机市场被波音和空客占据。中国为此付出了几
千亿美元的购外国飞机和中国长期没有远程投送能力带来对
外威慑力不够的惨痛代价。

制药厂心得体会篇二

制药课是大学里非常重要的一门特殊的课程，主要是介绍制
药行业的各个方面，例如制药的历史、药物的分类、药理学、
药物演变、制造技术、质量控制和法规等等。这门课程具有
很高的实用性，对于学习制药专业的学生非常重要。

第二段： 课程内容

在这门课程中，我首先学习了药物的分类，药物主要可以分
为化学药物和生物制品两种类型。生物制品主要包括蛋白质
类药物、基因工程药物和免疫制品等，而化学药物则包括激
素、抗生素、心脑血管、抗病毒和抗癌等等。在课程中，我
还学到了药物研发的整个过程，从新药发现、药物试验、药



物注册和上市销售等各个方面。

第三段： 课程收获

制药课程中我获得了很多知识和实践技能。我了解了许多我
以前不了解的概念。我学到了许多药品、它们的作用和治疗
方案。我还学到了药品开发过程中的一些制造技术和药品质
量控制等重要概念。在课堂上老师的讲解非常详尽，同学之
间的交流和讨论也增加了我对制药行业的认识。课程的重点
是关于药品质量控制和法规的介绍。在国际贸易和制药行业
中，药品质量和合规性是非常重要的，这些系列的课程得到
了更深入的学习和了解。

第四段： 实践案例

制药课程还包括实践案例的研究，教我们如何分析制药行业
的多个方面，如投资价值和赢利能力。我们对一些知名药企
进行了深入研究，并分析了其产品、财务和市场表现等方面，
这让我深入了解并掌握了制药业务管理技能，对于我未来的
职业发展有很大的帮助。

第五段： 总结

总之，制药课程给予了我非常多的帮助，让我了解了制药行
业的各个方面，学到了实用的知识和技能。制药行业是一个
极度有挑战性和机会多多的领域。这门课程不仅仅是一门普
通的课程，它还是一门对我未来职业带来帮助巨大的课程。
我发现，在学习课程的同时，我也了解了制药行业的趋势和
前景，并成为了更有价值的员工和更优秀的专业人员。我相
信这门课程将会在我未来的职业发展中发挥非常重要的作用。

制药厂心得体会篇三

制药是一门需要严谨的学科，需要对化学、生物等诸多领域



有着扎实的知识储备和实践经验。而在制药之前，我们需要
学习许多基础知识和技能，为此，我学习了一门制药相关课
程，以下为我的心得和体会。

第一段：制药基础课程是什么

制药基础课程通常包括化学、生物化学、微生物学、分析化
学、药物学、制药工程等学科的学习。这些学科之间有相互
关联的部分，它们共同构成了制药领域的基础知识体系。学
习这些课程，拓宽了我的视野，提高了我的学习能力和知识
水平，为我日后深入学习制药打下了坚实的基础。

第二段：制药基础课程教会了我什么

制药基础课程的重点是药物的种类、药物的性质和药物的制
造方法。化学、生物化学、分析化学等课程让我理解了许多
药物的基础概念，比如酸碱性、离解度、分子构型等等。微
生物学和药物学则让我了解了药物的吸收、代谢以及对生物
体的影响。制药工程则让我全面认识了药品制造过程、介质
选择、成品质量控制以及工艺流程等方面的知识。

第三段：学习制药课程的体会

通过学习制药课程，我认识到制药是一门需要严格规范和高
质量标准的工作。一个小小的药丸背后需要多少艰辛的努力，
需要多少人付出的心力和汗水。而一旦掉以轻心，制药出现
问题，就会对社会、对人类造成不可想象的影响和后果。

第四段：制药行业的前景和机遇

随着人们对健康需求的不断增加，制药行业将迎来巨大的机
遇。新技术的崛起，也为制药工业带来了更多的可能和挑战。
因此，想要享受制药行业的发展机遇，我们需要全面提升自
己的知识水平和实践能力，不断创新、探索，推动整个行业



的发展。

第五段：我的未来规划

在与制药课程的学习过程中，我不仅获得了丰富的专业知识，
还学会了更精准地思考问题，更有效地解决问题。未来我想
利用这些知识和技能，参与到制药领域中，研制更安全、更
可靠的药品，也希望通过自己的努力，为社会健康和医疗卫
生事业做出一定的贡献。

总之，制药基础课程的学习，对我的职业生涯和专业发展有
着深远的影响。我相信，只有不断地提高自己的学识和专业
技能，才能在日后的工作中创造更多的机遇和收获。

制药厂心得体会篇四

12月4日，在肇庆学院学生就业与职业发展协会的带领下，我
与部分同学参观了位于广东肇庆北岭山麓的蓝带啤酒(肇庆)
有限公司。在这短短的几个小时里，我们主要参观了啤酒厂
的生产车间，听取了关于企业建设和企业发展的经验介绍。
我不仅感受到了他们的热情好客，更重要的是我吸取了很多
有价值的经验。并且，通过参观蓝带啤酒(肇庆)有限公司，
的的确确开阔了眼界，更加解放了思想，更新了观念。他们
的许多发展理念和工作措施很值得我认真学习和借鉴。

我作为人力资源管理专业的学生，对此次参观学习感受非常
深刻，受益匪浅。

一是企业管理理念令人信服。

蓝带啤酒(肇庆)有限公司作为私人企业，管理规范化程度高、
工人服务意识强，生产效率高。蓝带啤酒(肇庆)有限公司作
为肇庆啤酒行业的龙头企业，其思路开阔，具有远见卓识，
注重企业文化建设，员工素质高，注重技术实力，注重企业



发展潜力，大力实施可持续发展战略。

因此，我必须学会如何在市场经济的条件下，加强企业的的
管理制度建设以及企业文化建设。我相信，在经济与管理学
院精英(教师)团队带领下，再经过一年多的努力学习，我一
定可以很好的掌握如何去规范企业的管理制度和建设良好的
企业文化与团队学习氛围。

二是企业精神极具优越。

“团结拼搏，求实奉献”的企业精神让蓝带公司员工感觉到
团队的力量总比个人的力量强大，以及感受到家庭般的温暖。
以至于他们更加努力的工作，全身心地投入到工作与技术创
新中。在蓝带公司，每个员工都讲究求真务实，追求敬业奉
献。在做出每次重大决策的之前，蓝带公司高层管理者都会
先咨询员工的意见，再综合一线员工的意见，根据实际情况，
做出相应得决策。这一点正好体现了蓝带公司高度重视企业
员工的归属感。根据马斯洛需求层次理论，这就是满足员工
尊重的需要，只有较低级的需求得到满足，人们才会追求更
加高的需求，才会更加努力去追求，去满足求自己的需要。

所以作为管理专业的学生，我应该向蓝带啤酒(肇庆)有限公
司学习，学习其先进的企业文化理念。同时应该学习精英团
队的建设以及激励员工的技巧与方法，激发员工的潜能，让
员工以最积极的态度去完成工作，投身到企业的建设中。这
些先进的理念与方法都是值得我们人力资源管理专业学生，
尤其是我自己去学习的。

三是企业优越的地理环境令人向往。

蓝带啤酒(肇庆)有限公司位于国家一级旅游城市肇庆端州,坐
落于北岭山麓下。这里，历史悠久，文化底蕴深厚，气候宜
人，特别适合职业发展与生活。而且肇庆东邻穗、深、港、
澳等经济发达地区，背靠祖国大西南，是经济发达地区通往



西南各省的重要交通枢纽。国道321线、324线，三茂铁路(广
州至湛江)贯穿全境;西江“黄金水道”通江达海，初步形成
了陆路、水路、铁路协调互补。快捷高效的综合交通运输网
络体系，吸引了不少企业的眼光。蓝带啤酒(肇庆)有限公司
选择此地，既能吸引更多的外来人才，又能将企业的运输成
本降到最低。而且蓝带公司毗邻肇庆学院、肇庆工商学院等
肇庆高等学府，所以它能够以较低的资本储存自己公司的人
力资源库。这些都是蓝带啤酒(肇庆)有限公司发展的战略优
势，也正是因为这些优势的存在，所以蓝带公司才会落户于
此。

从中我领悟到一点：现代企业的发展不仅与企业的资本、人
才、技术有关，地理位置也可以成为其发展的重要因素。这
提醒我，在学习企业发展战略的时候，考虑企业的发展战略
优势的时候，也应该把企业的地理位置考虑进去。

虽然三个多小时的参观学习时间很短，行程也安排的比较紧
凑，但是，我从中学到了很多知识，尤其是在我专业领域方
面。这次的行程不但为我的专业学习与发展指明了方向，而
且让我清楚的认识到，以我现在的知识水平是完全不可能管
理好一家公司的。因此，我应该更加努力学习知识，学习专
业知识，让自己能更好的把专业知识运用到实际的管理问题
中。我也相信，通过两年的学习，我会把专业知识学的更好!

制药厂心得体会篇五

在现代社会，药品已成为人民生命健康不可或缺的一部分，
而制药就是药品的重要制造方式之一。作为一名学习制药的
学生，我在学习和实践中有了许多心得体会。

第二段：理论与实践的结合

在课堂上，老师所教授的制药理论知识是我在实践中所掌握
的基础。通过实验室的实践操作，我学习到了不同的制药方



法，如固体、液体和半固体制药等。在理论和实践的结合下，
我能够更深入地理解和掌握制药技术。

第三段：严谨的操作和质量管理

在制药实验室内，一丝不苟地操作是必须的，任何小失误都
可能导致实验结果的失真。在操作过程中，我需要遵守制药
实验室的各项安全规定，并认真执行各项实验操作。同时，
质量控制也是一项非常重要的任务，保障操作流程的严谨性，
保证最终产品的质量。

第四段：团队意识的培养

制药的实验操作需要团队协作，每个人的贡献都会直接影响
到团队的效率和实验结果。在实践过程中，我学会了在团队
内与人沟通、合作共事，并总结出了一套在团队中有效沟通
的方案。这些技能和知识都是在制药实验室中学习的。

第五段：结语

在制药课程学习和实践过程中，我不仅掌握了制药术语和操
作流程，也学会了在实验过程中遵守安全规定、保证操作严
谨、提高效率等方面的技能。更重要的是，我通过实验室合
作学习中培养了团队意识和沟通技能。制药课程对我的未来
学习和工作都有很大的帮助，它给我带来了许多实用和有用
的知识，也加强了我在未来从事制药相关工作中的自信心。


